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互动

“我们‘泉城广场代表队’要参赛！”
济南首届柔力球大赛昨起报名，热线烫手

本报9月27日讯(记者 赵恩

霆) 27日，由本报“张刚大篷

车”与济南市全民健身中心主

办、白云山和黄中药协办，历下

区体育局承办的济南首届柔力

球大赛，报名火爆，咨询和报名

电话不断。本次大赛将在10月2

日-6日举行。目前，本次大赛的

报名仍在进行中，有意参加赛事

的柔力球队伍可拨打本报新闻

热线96706报名。

27日最早打进电话报名的，

是市民毕学英、闫洪芳担任队长

的“泉城广场代表队”，这是支由

10人组成的柔力球队。毕学英还

通过电话推荐了裁判人选。市民

牛玉娇也打来电话，表示她们30

人左右的队伍也想参加这次柔

力球大赛。

市民鞠女士表示，柔力球不

仅可以通过表演赛的方式展示，

也可以通过竞技赛展现柔力球

的观赏性，“各有各的看头，如果

行，我们也可以去表演竞技赛。”

鞠女士的队伍在省内也是小有

名气，还准备参加全国的赛事。

本次柔力球大赛目前仍接
受参赛队伍报名，有意参赛的柔

力球队可致电本报新闻热线

96706，登记队长姓名、联系方式等

信息，每支队伍人数不超过30人。

另外，本次大赛8人裁判组中，有6

位裁判名额将面向市民海选，如果

您是这项运动的爱好者，或您

对这项运动有独到见解，也可致

电报名当裁判。

为了练柔力球

放弃练拳练剑

如今的柔力球队有30多人

能常年坚持，还有20多人时不时

会出现在队伍中。而这个数字，

在四年前是零。当时，赵继军作
为社区代表，参加培训准备参加

山东省老年运动会的表演赛。回

来之后，很多人通过电视看到了

这项运动很有意思，就打算让赵

继军当教练。“是居委会找到我

家，让我带大伙练练。”赵继军答

应了。

但当时赵继军的最爱是练拳

和练剑，这两项，她从上世纪九十

年代就开始练，“让我放下这个，

难！”于是，教居民柔力球只能是每

周一节课，后来延长为每周两节，

可还是少得让人不过瘾。2007年香

港回归十周年前夕，也是搞表演，

当时参与的人有所增加，赵继军从

那时开始算是真放下了拳和剑，与

球友们每天相聚练球。

录音机和磁带

大伙儿凑钱买

让赵继军铁了心放下拳和剑，

一心放在柔力球上，是因为她看到

了邻居们观念上的转变，“以前是

‘要我锻炼’，现在大伙是‘我要锻

炼’。”她说，这是根本性的一转，从

被动变成了主动。

现在，赵继军带领的队伍，每

年每人才交10块钱，“录音机和磁

带大伙凑钱买”，而平时赵继军负

责来回带着这些东西，“总得有人

出头多付出些，要不大伙咋能聚在

一块儿呢。”在太极柔力球7套套路

中，赵继军他们已经练到了第四

套，已算是中上等的难度了。

而这群热衷柔力球的人，大多

都是五六十岁的中老年人，其中年

纪最大的已经超过70岁了。“现在

不光靠柔力球健身了，大伙平时聚

一块儿拉拉家常，邻里间的感情也
近了。”赵继军说。

本报记者 赵恩霆

“俺们与总书记一起打过球”

燕山小区社区有支柔力球队，30多人常年练习
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每天早上8点刚过，燕山小区社区居委会北边的空地上，就会聚

集一群年过半百的人。他们伴着音乐、和着节奏，舞动着手中的球拍

和柔力球。他们就是曾与胡锦涛总书记一同打球的柔力球队队员。

虽然受到总书记接见一事已经过去了一年半，但至今回忆起来，

身为球队队长的赵继军仍难掩兴奋，“兴奋！幸运！感动！”她说，这让她

更加义无反顾地投入到柔力球运动中，并带动更多人参与其中。

格链接

柔力球来历

太极柔力球基本套路

目前包括七套，难度从一至

七套由低到高。这项运动始

创于1991年，毕业于山西大

学体育系的山西晋中卫校

教师白榕副教授在日常的

体育教学中尝试把太极拳

的一些动作与网球、羽毛球

的技术相结合，形成了一种

太极式的球类运动——— 太

极柔力球。

1994年，太极柔力球运

动通过了国家教委评审小

组的评审和肯定。2000年被

中国老年体协列为推广的

新项目，分别在北京(2000

年 )，山东 ( 2001年 )，北京

(2002年)，上海(2003年)，天

津、江西(2005年)等地举办

了培训班和教练员、裁判员

学习班。


